



町四小だより

e-machida4@gs.machida-tky.ed.jp

町田市立町田第四小学校

12月号

2023年11月30日

校長 山本正則



2023年振り返って

副校長 設楽 健太郎

先日の学校公開日にはたくさんの保護者の方にお越しいただき、ありがとうございました。5月の道徳授業地区公開講座に続いて制限なく授業参観を行いました。授業アンケートにもご回答いただきありがとうございました。今後の教育活動の参考にさせていただきます。今回はMNE(Machida Next Education)の授業参観でした。日頃からchromebookを使用した授業の一部分をお見せできたかと思います。授業で使用しているワークシート等は各学級のクラスルームや各自のマイドライブに保存しておりますので、お子さんのchromebookから折を見てご覧になってみてください。

さて、明日から12月師走に入ります。今年を振り返ると、コロナ禍で制限を受けていたものが解除され、少しずつ学校生活や行事などコロナ以前の状況に戻りつつあります。同時に、インフルエンザをはじめとする流行性の病気も増えてきています。特に寒暖の差が顕著であり、これから朝の気温の低さをさらに感じることになります。体調管理に気を付けて少しでも元気に過ごせるようにしていきます。

また、12月4日(月)まで、今年の教育活動を振り返り、来年度の改善へつなげる教育についてのアンケートをお願いしています。配布しましたお知らせにあるQRコードからアンケートフォームに入力していただきたいと思います。今回は家庭数での回答のため、一家庭一回答をよろしくお願ひいたします。

年が明けて1月20日(土)には展覧会があります。各学年が年間を通して作成してきたそれぞれの作品をご覧いただきます。当日の子供たちの作品にご期待ください。

今年1年間の教育活動への保護者・地域の皆様のご支援・ご協力に感謝いたします。

冬季休業日の12月26日から1月8日は16時45分から8時15分まで留守番電話応対とさせていただきます。

また、12月29日から1月3日は年末年始休業の機械警備のため職員は不在です。よろしくお願ひいたします。

12月

1日(金)	保護者会(1, 2年生)
4日(月)	全校朝会 委員会活動 安全指導
5日(火)	音楽集会(2年生)
7日(木)	避難訓練
8日(金)	学校運営協議会
9日(土)	町田市こどもマラソン大会
11日(月)	個人面談 午前授業
12日(火)	個人面談 午前授業 森っこ遊び
13日(水)	個人面談 午前授業
14日(木)	個人面談 午前授業
15日(金)	個人面談 午前授業

18日(月)	個人面談 午前授業
19日(火)	委員会発表(美化委員会)
22日(金)	給食終
25日(月)	冬休み前全校朝会
26日(火)	冬季休業日始 (~1月8日)
2024(令和6)年 1月9日(火)	冬休み明け全校朝会 安全指導日 午前授業
1月10日(水)	午前授業 川上村説明会(5年生)
	スクールカウンセラー勤務日 7日(木)、14日(木)、21日(木)

人権教育への取り組み

長山 和史

本校では、子供たちが自分や他の人を大切にし、気持ちのよい学校生活を送れるようにするために、様々な人権教育の取り組みを行っています。その一つとして、各学年の実態に応じて意識したい内容や言葉を考えた「人権宣言」を職員室前の掲示板に貼っています。右は6年生の人権宣言です。人権尊重の大きな基盤である、「互いを認め合い、思いやりのある言葉づかい」がどんなときでもできるよう、指導しています。

最高学年として、相手の気持ちを考え、下級生や同級生、誰に対しても思いやりのある行動をとっていきます。(6年)

また、いじめのない学校にするために、子供たち一人一人が自分できることや、行うべきことを具体的な言葉にした「町四小人権宣言」を作成し、各教室前に掲示しました。一人一人が常に人権を意識した行動ができるように、今後も指導していきたいと思っています。

4年 社会科見学

山本 舞子

11月10日(金)に、浅草と東京タワーに社会科見学に行きました。朝、早めの集合時間でしたが、時間を守って集まることができました。道中のバス内では、ガイドさんの話を聞きながら、東京スカイツリーや渋谷駅を見て、気持ちを高めました。

浅草寺では、グループごとにガイドさんの話を聞き、散策を行いました。雷門を下から覗いたり、両手に並ぶ様々な店に心を奪われたりしそうになりながらも、楽しんでいる様子でした。

東京タワーでは、グループに分かれて階段で展望台まで上りました。リーダーを中心に、グループの友達に「がんばれ。」、「もう少しだよ。」など、声をかけながら上りきることができました。展望台からはエレベーターで下り、あれほど時間をかけて上ったものが数十秒で終わったことに子供達もそれぞれに声を挙げていました。

どちらも、子供たちにとって貴重な体験となりました。「おうちの人ともう一回来て、ゆっくりと見て回りたい。」という声もたくさん聞こえました。お時間がありましたら、ぜひお子さんと訪れてください。

5年 社会科見学

萩原 英輝

11月14日に、社会科見学へ行きました。森永製菓鶴見工場と村田製作所Mulabo!へ行きました。森永製菓工場では、ほとんどの人が食べたことがある人気商品、ハイチュウやチョコモナカジャンボの製造工程を見ることができました。滅多に見られない光景を見学することができ、子供たちも大喜びでした。

村田製作所Mulabo!では、電気の仕組みをクイズや体験ゲームを通して学びました。3人1組でチームとなり、高得点を目指しました。どちらの見学もとても楽しく、子供たちにとって大満足の社会科見学になりました。5年生は年明けに川上村移動教室で宿泊行事を体験します。行事を通して、責任感や学年の結束力を高めて、最高学年へ向けて準備をしていってほしいです。

<11月の振り返り> 生活指導部

生活指導部 藤村 真美

11月の生活目標は「言葉づかいに気を付けよう」でした。運動会や社会科見学など、大きな行事を経て学級や学年全体の仲がより一層深まることだと思います。授業やクラブ活動の中で、同じ学級の友達には明るく声をかける姿が、5年生や6年生の先輩には丁寧な言葉遣いで話しかける姿が見られました。しかし、「親しき仲にも礼儀あり」という言葉があるように、何気なく発した一言が友達を傷付けてしまうこともあります。思ったことをすぐに言ってしまうのではなく、どのような言い方をしたらお互いに嫌な思いをしないかな、と立ち止まって考えていくよう引き続き指導を行っていきます。

12月の生活目標

- 「外で元気よく遊ぼう」
- ・健康な身体づくりと外遊び。
- ・仲良く楽しく遊ぶ工夫。

12月の安全目標

- 「寒い日の過ごし方について考えよう」
- ・寒い日の危険な場面（降雪時、凍結時など）を知り、服装に気を付けて安全な歩行を心がけることができる。